

LA REPUBLICA

Director:

ALFREDO VAZQUEZ CARRIZOSA

Gerente:

RODRIGO OSPINA HERNANDEZ

Jefe de Redacción:

DARIO MONTOYA GIRALDO

Sub-Gerente:

LUIS GERARDO ORTIZ P.

El General Salvador Franco

Por Gustavo Otero Muñoz

En el despacho del gobernador de Cundinamarca, durante ceremonia presidida por el doctor Francisco Plata Bermúdez, se descubrirá un retrato del general Salvador Franco, prominente hombre público del partido conservador. El acto tendrá lugar a las seis de la tarde de hoy, y a él asistirán varios de los hijos y nietos del general. A continuación presentamos una reseña de esta personalidad del partido y de la patria, tomada de "Hombres y Cosas de Ayer", escrita por Gustavo Otero Muñoz, a la muerte del general Franco en 1930:

16 de noviembre - 1930

Salvador Franco

Fallece en una clínica de Panamá el político colombiano, general Salvador Franco.

Nació en el año de 1864, en la población de Puente Nacional. Hace estudios de literatura y filosofía en los colegios del doctor Antonio Valderrama, en Belén, del doctor José Joaquín Vargas, en Tunja, y de don Víctor Mallarino, en Bogotá. Esto último lo sirve y ayuda mucho. Muy joven, actúa en las campañas de Boyacá, Santander y la Costa, en el año de 1885, a órdenes de los generales Valderrama y Antonio B. Cuervo. Como ayudante de este inicia el tratado de paz con los jefes rebeldes de Foción Soto y Vargas Santos, después de la batalla del Salado, en Ocaña, con el cual se pone término a la revolución de 1885. De aquella campaña regresa Franco con el grado de coronel. Concluye entonces sus estudios de ciencias políticas, y emprende luego viaje a Europa como secretario privado del general Cuervo, ministro en Inglaterra. Allí permanece por algún tiempo, y a su vuelta al país es elegido diputado a las asambleas de Boyacá y Cundinamarca. Más tarde se le nombra secretario de la cámara de representantes, en el primer congreso conservador de la Regeneración. En seguida se dedica a negocios de campo en la Sabana de Bogotá, logrando éxito en ellos.

el gobierno tenía en Tunja simpatizan con el movimiento y lo apoyan. De otro lado, el jefe liberal más prestigioso que tenía Boyacá ofrece al general Franco el apoyo de ese partido. Lejos de aceptarlo, hace dejación de su puesto, no obstante la insistencia del vicepresidente Marroquín para que continuara en el cargo.

Se mantiene separado de la vida pública hasta el advenimiento al poder del general Reyes. Fue miembro de la asamblea nacional, de 1905 a 1908, y gerente de las rentas reorganizadas. Viaja de nuevo a Europa, y reside en El Havre como cónsul de Colombia. A su regreso al país le llama el presidente Concha a ocupar el ministerio del tesoro, por entonces en grandes dificultades, a causa de la primera guerra europea. Después desempeñó, durante la misma administración, el ministerio de guerra. En la del general Pedro Nel Ospina fue gobernador de Cundinamarca, y sucesivamente ministro de industrias,

de hacienda y de obras públicas en la del doctor Abadía Méndez. En este último gobierno se opuso a que el país se endeudara como se endeudó, y en el despacho de obras públicas, a que se diera comienzo a muchas de ellas, mientras no se contara con el dinero suficiente para atenderlas. Conservador de tuerca y tornillo, fue al mismo tiempo, un hombre amplio que jamás hostilizó al partido vencido. Por eso sus adversarios políticos le consideraron siempre como ciudadano tolerante y ecuánime. Por motivos de salud se trasladó a Panamá a fines de 1930 y allí murió a los sesenta y seis años de su edad.

Fue casado con doña Abigail Duarte. Fueron sus hijos: Víctor Franco, fallecido recientemente; Luis Franco, hoy residente en los Estados Unidos; Aura María Franco de Bahamón, fallecida; Isabel Franco de Parra, fallecida; Elvira Franco de Duarte, Carmen Franco de Suárez, Cecilia Franco de Rodríguez e Inés Franco de Rozo.

Se hallaba trabajando en una de sus fincas, en 1896, cuando el entonces presidente de la república, don Miguel Antonio Caro, le llama para ocupar la gobernación de Boyacá, en donde deja huellas de su paso en diversas obras públicas, entre las que descuellan, por su significado patriótico, el monumento levantado en el Puente de Boyacá. Vuelto a la vida privada, le aparta de ella la revolución de 1899, en la que presta importantes servicios al gobierno. Bajo las órdenes del general Carlos Urdeneta, se le encomienda la organización de fuerza en Cundinamarca. Después se le ordena seguir al Departamento de Santander, como segundo jefe de un ejército que comandaba el general Miguel Montoya. Ascendido a general, se le llama por segunda vez a desempeñar la gobernación de Boyacá. Despacha desde la ciudad de Tunja un inmenso parque para las tropas del general Pinzón, que llegan al campo de Palonegro en el momento más oportuno, con el fin de decidir la batalla. Por entonces ocurre un golpe de Estado del 31 de julio. Las fuerzas que

Procesos de Fijación por

Aunque el proceso de fijación por...
de los nutrientes en el organismo...
de los nutrientes en el organismo...
de los nutrientes en el organismo...

Experimentos

En estos experimentos se demostró...
que el organismo es capaz de...
de utilizar los nutrientes...
de manera eficiente...

Los resultados obtenidos...
demuestran que el organismo...
es capaz de adaptarse...
a diferentes condiciones...

En otro experimento se...
demostró que el organismo...
puede utilizar los nutrientes...
de manera eficiente...

Los resultados obtenidos...
demuestran que el organismo...
es capaz de adaptarse...
a diferentes condiciones...

Declarado Paro en Raza S.A.

Este anuncio declara el paro...
de la empresa Raza S.A. debido...
a las condiciones económicas...
de la empresa...

Se declara el paro de...
la empresa Raza S.A. desde...
el día de hoy...

Este anuncio declara el paro...
de la empresa Raza S.A. debido...
a las condiciones económicas...
de la empresa...

Se declara el paro de...
la empresa Raza S.A. desde...
el día de hoy...

Este anuncio declara el paro...
de la empresa Raza S.A. debido...
a las condiciones económicas...
de la empresa...

Se declara el paro de...
la empresa Raza S.A. desde...
el día de hoy...